
本紙は全額自費で製作印刷及び配布をしております。（政務活動費は使っておりません）

地域の将来に大きく関わる「市民センター機能等あり

方検討」が現在、大津市で進められています。市議会と

大津市自治連合会双方とも、全支所存続を求める考え方

で基本的にまとまっていますが、越市政はコストカット

等を訴え、支所統廃合などを性急に進めようとしています。

また１０月６日に急遽、学区単位の意見交換会の開催が発表されたこ

とから、近隣住民の皆様を中心に、私なりの意見をお伝えして意見交換

会などにおける論点提示をできればと考えております。

ご多忙の時期と存じ上げますが、ご参加下さいましたら幸いです。

と き 10月20日（土曜）13 時 30 分～ 15時 ※延長の可能性あり

と こ ろ 真野市民センター２Ｆ 大会議室

内 容 市民センターあり方検討に関する論点説明、質疑応答

説 明 者 藤井哲也（大津市議会議員）

そ の 他 どなた様でもご参加ＯＫ（直接会場へお越しください）

駐車場に限りあり。周辺に時間貸Ｐはありません。
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藤井議員による

「市民センターあり方検討に関する論点説明会」

【発行・お問い合わせ】

藤井哲也後援会 大津市真野2-28-1-812  tel 070-5045-8815  mail info@fujiitetsuya.jp

や

日常的な活動報告は、ブログやフェイスブックなどのインターネット
メディアで発信させて頂いております。ご覧頂ければ幸いです。

行政による「市民センター機能等のあり方検討に係る
学区単位での意見交換会」（大津市役所主催）

市民センター機能等あり方検討に係る学区単位の意見交換会の開催日程が急遽

発表されました。（１０月１１日に日程変更あり）各学区の住民の方であれば、

どなた様でも事前申し込みなしで参加ＯＫです。当日、直接ご参加下さい。

【意見交換会の内容】

◯行政からの説明（２０分間程度）

・市民センターのあり方検討の背景、目的

・大津市行政のめざす市民センターの姿

◯参加者との意見交換（６０分間程度）

【意見交換会の目的】

将来にわたって住み続けたいまちづくり

の実現に向け、市民センターのこれから

について更に広く市民の皆さんから様々

なご意見をいただくため。

※市北部ブロック及び西北部ブロックと雄琴学区での開催日程のみ記載。

※その他学区の開催日程等については、大津市ホームページをご覧下さい。



行政説明では、市民センターの委託運営により、「住
民自治の確立」が実現できるとしています。しかしその
根拠は不明確です。指定管理料や運営交付金なども明ら
かではなく、地域衰退につながる可能性もあります。

３２

市議会（本会議一般質問）で取り上げた行政課題

【2018年6月議会】

１．市民センター機能等のあり方検討について（説明用資料の問題点など）
２．公民館自主運営事業について
３．おごと温泉エリアの風情ある景観形成について
４．大河ドラマ「麒麟がくる」による観光振興について
５．育児経験の活用とワークライフバランス推進について

【2018年9月議会】

１．市民センター機能等のあり方検討について
２．公民館及びコミュニティセンターについて
３．まちづくり協議会について
４．熱中症対策における部活動等のあり方について
５．ふるさと納税制度による赤字収支解消について
６．市西北部地域のまちづくり、都市計画推進について

こんなことが実現できました！

本会議一般質問以外にも議

案討論などでも登壇。本年

度は、市議会防災対策特別

委員長を務めています。

日常的な議員活動・主な政治活動（2018年5月～8月）

●5月
2日 葛川学区役員協議 3日 自衛隊式典 8日 議会運営委員会（以下「議運」）

9日 堅田駅西口都市計画道路開通式典、真野北小学校コミュニティスクール（以下「ＣＳ」）

10日 議運・議員全員協議会 11日 防災対策特別委員会協議 12日 鯉のぼり祭り撤収作業
13日 市原子力災害訓練 15日 議運、本会議（召集議会） 20日 大津っ子祭り、党支部総会
21日 常任委員会 22日 特別委員会、政策検討会議 23日 北商工会懇親会、学区人推協総会
25日 後援会イベント 26日 学区関係団体連絡調整会議 28日 西北部自治連協議会

●6月
1日 チャンピオンヒルズ事業説明会 2日 議員活動報告会 3日 市ポンプ操法大会（審査員）
4日 本会議（開会） 7日 桑野候補事務所開き 9日 人権のつどい 11日 特別委員会協議
12日～15日 本会議（一般質問） 15日 県議補選出陣式（23日迄遊説部長として応援）
16日 大津JC 65周年式典 19日 予算委員会 21日 常任委員会（審議） 22日 特別委員会
25日 予算委員会 27日 特別委員会、政策検討会議 29日 本会議（討論・採決）

●7月
1日 琵琶湖市民清掃 10日 行政視察（千葉県柏市） 11日～12日 全国地方議員サミット
13日 行政視察（岩手県遠野市） 16日 公募市民との市民センターあり方検討意見交換会
16日 真野ジュニアバドミントン周年事業 18日 葛川祭り 19日 学区お元気サロン
20日 行政視察（鳥取県） 21日 市民センターあり方検討意見交換会（以下「意見交換会」
21日 榛原祭り 23日 真野小学校ＣＳ 27日 真野北小学校ＣＳ 28日 意見交換会

●8月
3日 ふれあい志賀夏祭り 6日 かがやきネットワーク意見交換会 7日 政策検討会議
7日 行政視察（草津市） 15日 行政視察（中野区） 18日 真野北夏祭り 19日 議長祝賀会
19日 びわ湖ペーロン 23日 市西北部自治連協議会、台風警戒 24日 市議会議員研修会
25日 学区人権学習会 26日 真野川清掃活動 29日 党郡市別政調会 31日 行政視察（三重県）

◯ おごと温泉近隣の特殊浴場等看板に対する景観条例上の調査推進
◯ 堅田駅西口の交通安全対策の徹底（停止線やカーブミラー等の設置）
◯ 市民センター機能等あり方意見交換会資料の一部修正（但し、まだ問題は多い）
◯ 地域防災力強化に向けた学区自主防災組織へのアンケート調査・集計の実施

行政が進める「市民センター機能等あり方検討」（支所統廃合や市民センターの地域団体による委託運営など） に関する疑問

１ 行政の説明資料は印象操作を狙っていないか？

行政が意見交換会等で用いる説明資料は、印象操作
を狙った作り方、見せ方になっていると考えられます。
面積も人口密度も大津市とは全く異なる自治体と支所
数を比べたり、コミュニティセンター化しなければ、
館内飲食やこども食堂等ができず、まちづくり拠点に
も使えないという印象を与えるものになっています。

参加者アンケートの作り方は問題あるのでは？

意見交換会などで参加者が記入するアンケートは、
「支所の集約化をすべき」「公民館のコミュニティセ
ンター化をすべき」もしくは「現行のままでいい」と
いう選択肢となっており、「現行のままでいいとは思
わないが支所集約は必要ない（支所人員を減らして支
所を維持すべき）」などが選択肢にありません。

本当に「住民自治の確立」につながるのか？


